



「自律」を育む学校行事（学校生活）

～脇役ではなく、みんなが主役～

おおぐろの森中学校の敷地内にある果樹園では、柿も見事に鈴なりとなり、ミカンも青々と身をつけ、色づく季節となった。その果樹園は日ごろから里山ボランティアの方々に温かく見守られ、管理していただいている。この場をお借りして厚く御礼申し上げたい。

最近、地球温暖化のせいかわかるとは感じることがしばしばである。10月に入っても夏日が記録され、心地よい秋の気配（いや、肌寒い日もあるかな？）をようやく実感できる今日この頃である。

スポーツ・芸術の秋、読書の秋、食欲の秋、そして、実り多き学校行事の秋、秋は心や体にたくさんのエネルギーを与えてくれる。

まずは食欲の秋、本校では食育の主役、宮本栄養教諭をはじめ、調理員さんの日ごろからの工夫と活躍があり、食育にも力を入れている。給食の味は言うまでもないが実に美味しい。そして、この季節の食材には、さつまいも、秋鯖、戻り鰹、しめじ、舞茸等、秋を感じられる食材をふんだんに使用し、見事に調理される。また、流山及び千葉県産の地ものを取り入れ、地産地消（千産千消）、まさに生きた食育である。是非とも毎日更新されるホームページ（今日の献立紹介）をご覧ください。

次に読書の秋、主役の和田司書には木のぬくもりと香りであふれた図書室を温かく守っていただいている。本の選択、分類、貸出業務、読書案内、そして、生徒達への丁寧なレファレンスと創造力豊かな図書室運営には、いつも感心させられる。お陰様で、秋の貸出冊数も順調に伸びている。読書量と学力が比例するというデータもあるが、学力だけでなく、心や生き方にも良い影響を与える読書、今後も益々推進していきたい。是非とも毎月発行される図書館だより（ホームページ掲載）にも目を通していただきたい。

そしてスポーツの秋、学校行事である体育祭、生徒達の力は素晴らしかった。計画から、練習、本番に至るまでを生徒が自ら考えて運営した。各係活動、競技種目のリーダーが主体となって活動し、対話をしながら仲間たちはそれを支えた。「百花繚乱」のスローガンのもと、一人ひとりが主役となって、様々な色のたくさんの花を咲かせた。生徒の力は無限であり、心の豊かさ、実行力、創造力、参観する者すべてに感動を与えた。教職員は黒子に徹し、サポーターとなった。（一緒になって喜怒哀楽、一喜一憂していたが・・・）生徒達を信じて任せる、そこに成長（自律）の過程があると実感した。3回目となったおおぐろダンスは本校の名物種目としてしっかり根付いている。体育祭のYouTube配信では、配信当日に1,000アクセスを超えていた。

最後に芸術の秋、けやき祭と合唱コンクール、吹奏楽部の演奏は場内を魅了するきれいな音色と迫力であった。太鼓と洋楽器の和と洋の調和されたサウンドには圧倒された。生徒会役員の劇はこれまた、「自律」と役員引継ぎを表した感動の刑事ドラマ、引継ぎ式での生徒会役員達の飾らない自らの言葉には泣けてきた。各個人発表もレベルが高く、質の高さは大人顔負けの発表で驚愕した。それぞれが誰に臆することなく、思い切り自己を表現できる発表。そこには、鑑賞者が仲間を認め、温かな応援と思いやりがあってこそ表現できるものと確信した。合唱コンクールは、練習の段階から山あり谷あり、人間対人間がぶつかり合う場面や様々な葛藤を乗り越え、多様な考え方を尊重しながら、クラスがまとまり、素晴らしい合唱をつくりあげた。審査結果発表では、金賞、銀賞の結果に生徒達は一喜一憂した。結果は確かに大切であり、そこで感じた感情も心の肥やしとなる。しかし、喜びや残念な気持ちは一瞬、それ以上に取り組んできた過程は一生の宝となると考える。学校行事は「自律」を育む、そして誰もが主役となる栄養満点の活動である。ご参観いただいた、保護者及び地域の皆様に御礼申し上げ、結びとする。

校長 前川 秀幸

★ 11月の主な行事予定

最終下校16時45分（20日まで）

16時30分（21日から）

11月1日(金)	3年三者面談期間 (10/30～11/8)	11月18日(月) 部活動なし	1・2年期末テスト (国理技家保体) 給食なし
11月5日(火)	月125634	11月19日(火) 部活動なし	1・2年期末テスト (数社英) 給食なし
11月7日(木)	木564321	11月20日(水) 部活動なし	採点処理日 水1～4
11月8日(金)	火1～6	11月21日(木)	1年3～6校時 佐藤哲氏クレパス画講座 (1年生対象)
11月11日(月)	ミュージカル事前授業 (1時間目)	11月25日(月)	評議委員会
11月13日(水)	1・2年：水1234月1 3年期末テスト (国技家理保体) 1・2年期末テスト5日前諸 活動停止(～20日)	11月28日(木) 部活動なし	オンライン学習の日 給食なし 水1234火5
11月14日(木) 部活動なし	3年期末テスト(数社英)	11月29日(金) 部活動なし	全校委員会
11月15日(金) 部活動なし	給食なし 火56水5 流教研		

★ 11月中の行事について

- 11月11日(月)に行う、ミュージカル事前授業は、12月10日(火)に行う音楽座ミュージカルリトルプリンスの事前準備として、全校生徒対象にワークショップを行います。(https://ongakuza-musical.com/works/littleprince)
- 11月15日(金)の流教研、18日(月)、19日(火)の期末テストの日は、給食なしで下校します。28日(木)のオンライン学習の日についても各御家庭で昼食準備をお願いします。
- 11月21日(木)プロフェッショナルに学ぶ(1年生対象)日本画家の佐藤哲氏をお招きし、クレパス画講座を行っていただきます。佐藤哲さんは、第41回日展文部科学大臣賞受賞、平成25年「夏の終りに」が日本芸術員賞を受賞するなどしています。平成23年より東光会代表理事、平成28年より日展副理事長として御活躍されています。
- 11月28日(木)オンライン学習の準備として、1年生は期末テスト1日目(18日)の14時に御家庭からタブレットのWi-Fi接続確認を行っていただきます。2、3年生は昨年度行っているため行いません。詳細、及び方法についてはお子様を通じて連絡します。
- 来月12月7日(土)はオープンスクールを行います。詳細はスキットメールで御案内します。(12月9日(月)振替休業となります。)



★ おおぐろの森中生の活躍

- 税についての作文 松戸税務署管内納税貯蓄組合連合会佳作 3年 大井 さん
- 青少年を健全に育てる運動啓発ポスター 入選 1年 小林 さん
- 第38回防火ポスター展 流山市防火安全教委会長賞 佳作 2年 岡田 さん
- 千葉県児童生徒科学作品展 入選 2年 上野 さん
- 第22回流山市少年少女俳句大会 青年会議所理事長賞 3年 世羅 さん
- 国土緑化運動ポスター原画コンクール 特別賞 1年 杉之原さん
- 2年 伊藤 さん

★ おおぐろの森中学校ホームページ

<https://schit.net/nagareyama/oogurotyuu/>